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省人大常委会就学前教育进行专题询问

无无证证园园明明年年六六月月底底前前整整改改完完

潍潍坊坊农农产产品品
进进京京推推介介招招商商
当天达成签约意向额3亿元

本报北京9月20日讯（记者 张阿凤）
20日上午，潍坊市政府主办的“潍坊农产

品整体区域公用品牌”推介招商会在北京
举行，来自潍坊49家新型农业经营主体的
100多个品牌农产品进行了集中展示，共达
成签约意向金额3亿元。

记者从推介招商会上获悉，潍坊市农
产品品牌建设起步早、推进快、成效显著，
在农村改革等方面的做法推动了全国农业
产业化进程，先后创造了商品经济大合唱、
贸工农一体化、农业产业化等先进经验。

为做好农业品牌打造提升工作，潍坊
市集中推出了一批农产品区域公用品牌
和产品品牌。昌乐西瓜、昌邑大姜获批山
东省第二批知名农产品区域公用品牌，山
东得利斯食品股份有限公司得利斯牌低
温肉制品、冷却肉等22个产品被评为山东
省知名农产品企业产品品牌。

本次推介招商会上，食品谷集团有限
公司与百宝源（北京）农业科技有限公司、
北京网库信息技术股份有限公司、北京凡
米物联科技有限公司进行了签约，潍坊农
品与京东生鲜开展产销对接；会议还集中
展示了全市49家新型农业经营主体的100
多个品牌农产品，共达成签约意向金额3
亿元。

山山东东有有线线宽宽带带电电视视

“享享TTVV”上上线线

本报济南9月20日讯（记者 邱志强）
9月20日上午，山东有线举行宽带电视

“享TV”暨“4K超高清”节目上线发布会，
发布新一代三网融合电视产品——— 宽带
电视“享TV”以及“4K超高清”节目。

山东有线倾力打造的宽带电视“享
TV”是一个智能化的全IP平台，拥有7个软
件著作权，是“有线电视+互联网技术”融合
发展的最新科技创新成果。在视听品牌升
级方面，新增“4K臻享馆”“极享HIFI馆”“悦
享电影馆”“纵享体育馆”“趣享贝贝馆”和

“乐享戏曲馆”六大馆。
在交互品牌升级方面，通过语音、体

感等多个维度实现人机交互，借助微信实
现大小屏互动和操控推送，利用大数据实
现智能推荐等。以前看电视，多是坐在电
视前单一收看节目，现在在“享TV”的家庭
网关之下，宽带、电视、手机全面融合。可
以用电视打视频电话、玩体感游戏，控制
家里的电灯、空调等家电设备，还可以用
语音操控调台、点播、听戏曲，只需要对着
语音遥控器说一声，就能实现跳转，对老
年人来说找节目再不用担心不会操作了。

20日下午，省十三届人大常委会第五次会议举行联组会议，对全省学前教育改革发展工作情况进
行专题询问。询问围绕居住区配套幼儿园建设、幼儿园“小学化”等民生热点问题展开。记者从会上获
悉，明年6月底之前要对全省无证幼儿园整改到位。

本报记者 范佳

配套幼儿园没建成
不予验收备案

专题询问现场，省人大常委会委
员于联华提出，目前我省学前教育资
源严重不足，特别是随着二孩政策放
开和城镇化进程加快，未来三年将有
170万的学位缺口，幼儿入园难问题将
非常突出。

省人大常委会委员王兆玉也表
示，我省城镇居住区配套幼儿园在建
设方面还存在着一些问题，比如存在
缺规划、缺建设、缺面积、缺实效（拖延
建设）这“四缺”问题，以及已经建好的
幼儿园不移交给教育部门管理和不用
作幼儿园而挪作他用这“两不”问题。
对拟建的幼儿园，我们采取了哪些管
事、管用的措施来解决这些问题？对已
建好的幼儿园存在的这些问题，如何
彻底有效地加以解决？

对此，省住房建设厅厅长王玉志
表示，在规划环节，如果没有按照规划
的标准布局配套幼儿园，住建部门就
不予发放建设工程规划许可证；在建
设过程里，如果配套幼儿园没有和其
他工程同步开始建设施工，就不发放
施工许可证；在竣工验收时，配套幼儿
园如果没有建成，没有按照规定配套，
就不予验收备案。同时，还督促幼儿园
和其他建设工程同时交付使用，不能

挪作他用。
王玉志介绍，住建部门计划对学

前教育设施历史欠账展开全面调查和
专项整治。具体来说，对该建却没有及
时建的学前教育设施，督促开发企业
及时建设，如果不建设，就把相关企业
纳入企业诚信系统，在企业资质升级、
承揽工程等方面进行限制。“对违法
的，应该建而没有建或者建了以后挪
作他用的，依法查处，该拆除的拆除、
该回归本来用途的回归本来用途，而
且对企业要追究责任。”他说。

公办幼儿园偏少
无证幼儿园滋生

“我省还有大量未登记注册的无
证幼儿园，这些无证幼儿园游离于政
府监管之外，安全隐患多、管理难度
大。”会上，省人大常委会委员何洪彬
就无证幼儿园清理问题询问。

“好多幼儿园出问题都是因为无
证带来的。”对此，省教育厅厅长邓云
峰介绍，据不完全统计，目前由于公
办幼儿园正规园的数量偏少，导致了
大量无证园滋生。其中菏泽、临沂、聊
城、德州这四市的无证幼儿园加起来
就占了2/3。

对于无证幼儿园的清理，邓云峰
给出了具体时刻表，通过准入一批、整
改一批、取缔一批，明年6月底之前对
全省无证幼儿园整改到位。

邓云峰说，有些基本符合办园条

件，但是因为缺乏一些证件，没能进入
正规园的，可以考虑成为正式幼儿园。
还有一些基本上是正规幼儿园，但还
存在一些问题，这些问题限定时间内
能够解决，没有重大安全隐患，通过整
改达到幼儿园的办园条件，整改合格
后进入正规园。

“存在重大隐患特别是消防、房屋
安全或者师资力量不够、不具备办园
条件的，我们要下决心，给他时间整
改，难以整改到位的，就坚决取缔。”邓
云峰说。

小学课时安排要公开
真正保证“零起点”

会上，省人大常委会委员李兴钰
提到，现在许多幼儿园“小学化”的倾
向比较严重，是一种拔苗助长的方
式，在一定程度上影响幼儿的身心健
康发展。

对此，邓云峰说，解决这一问题，
除了治理幼儿园“小学化”之外，要抓
的是让小学“零起点”，让大家回到原
点。这样家长就不必担忧，别人的孩
子学了，自己孩子没学，会落后的问
题。“教学内容标准严禁超纲、超前，
不能说这个孩子学了，别的孩子就不
学，课程要开齐开足，保质保量。”邓
云峰说，还要公开教学计划，学校要
把课程、课时安排向向社会、家长公
开，接受社会的监督，从而保证“零起
点”。

幼儿园数量六年增18%

2011年

幼儿园数量

18400个

2017年 21700个

省学前教育投入增长迅速

2010年

省学前教育投入

3 . 8亿

2017年 46亿

全省公办
幼儿园

1 . 1万所

有机构编制的公办园不足15%

纳 入 机
构 编 制
管 理

1571所

1155%%
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